

# Diagnósticos, análisis y soluciones a la crisis

El paro sube en la región un 11,79% en el mes de octubre y afecta ya a 128.948 personas

**CARLOS MORENO**

Según los datos publicados por el Inem, en Castilla-La Mancha el número de personas desempleadas al finalizar octubre se situó en 128.948, lo que supone 13.603 más que hace un mes (+11,79%). Respecto a octubre de 2007, hay en la región 37.593 parados más, lo que supone un incremento interanual del 41,15%. En el país, los incrementos han sido del 7,34% en el mes y del 37,56% en el año.

Por provincias, el desempleo crece en todas ellas. En términos interanuales, destaca negativamente Guadalajara, provincia donde el desempleo ha crecido ya un 70% respecto a octubre del pasado año. En la provincia de Ciudad Real el paro ha aumentado más de un 11% con lo que se cumplen los oscuros presagios que había antes de conocer los datos de este mes.

Por sectores, el paro crece en todos ellos: 2.725 desempleados más en la agricultura, 1.589 más en la industria, 2.778 en la construcción, 5.721 más en los servicios y 790 en el colectivo sin empleo anterior.

UGT considera que nos encontramos ante un problema estructural del mercado laboral y del modelo productivo. Esta central quiere que se distinga entre la situación coyuntural que, como consecuencia de la crisis del sector de la construcción y afines, está afectando mayoritariamente a los hombres para la que hay que articular unas medidas, y la estructural que afecta a las mujeres de la región desde hace años para las que habrá que articular medidas específicas, pues no se producirá la igualdad social si no existe igualdad la-



La construcción ha perdido 2.778 empleos en octubre.

boral. En todo caso, UGT considera que para superar la situación de crisis "es indispensable mantener los niveles de protección social y, a través de la negociación colectiva, defender el fomento del empleo y la calidad del mismo, manteniendo y recuperando el nivel adquisitivo (nivel salarial), como dos objetivos que se refuerzan y que ayudarán a salir de esta situación hacia el crecimiento de la economía y como acicate para la creación de empleo".

Desde Comisiones Obreras

se estima fundamental que los diversos presupuestos públicos "desde los generales del Estado a los de la Junta y, también, los de los Ayuntamientos se proyecten de forma que permitan sostener la inversión pública, alentar la actividad económica mediante las oportunas dotaciones financieras, y estimular la recuperación mediante apuestas intensivas en capital humano, en innovación y actividades productivas".

Asimismo, CCOO apela a la responsabilidad social de

los empresarios. "Ahora no es el momento de esconder anteriores ganancias sino de ponerlas a trabajar en inversiones productivas capaces de generar empleo".

## Medidas para hacer frente a la crisis

Por su parte, las asociaciones empresariales de la región han puesto sobre la mesa un paquete de medidas para ir remontando la crisis. Así, los empresarios abogan por llegar a acuerdos con las entidades bancarias que contribuyan a facilitar la necesaria financiación para las empresas, especialmente en lo referido a la financiación del activo circulante. También potenciarán los departamentos de asesoramiento individualizado a las empresas, especialmente en las áreas económica y jurídica, así como efectuar un análisis periódico de los datos económicos, de forma que se constate la evolución de la situación y las medidas a adoptar en cada momento.

## Panorama sombrío

Los datos del paro son para CSI-CSIF de Ciudad Real la evidencia de la dureza de la crisis, que dibuja un panorama sombrío y muy preocupante para los trabajadores españoles. La situación se torna muy dura para el empleo por el hundimiento de la burbuja inmobiliaria y el incremento del paro en el sector servicios, que se ve afectado por la bajada progresiva del consumo. Para CSI-CSIF, las medidas adoptadas son insuficientes. "Parece que interesa más la macroeconomía, la banca y las finanzas, que la reducción del paro y la creación de empleo".

## Amplia oferta de cursos de la Asociación de Empresarios

### EL PERIÓDICO

La Asociación de Empresarios de la Comarca de Tomelloso ha presentado una extensa oferta de cursos para el periodo 2008-2009. Estos cursos, subvencionados por el Sepecam y el Fondo Social Europeo, son para trabajadores en activo. Los primeros cursos que se impartirán serán los de Protección de Datos de Carácter Especial, otro de técnico superior en Prevención de Riesgos Laborales (especialidad de seguridad en el trabajo), de 600 horas y otro más de prevención con especialidad en higiene industrial, de 250 horas.

## Castilla-La Mancha percibirá más de 170 millones de euros para arranque de viñedo

### EL PERIÓDICO

Castilla-La Mancha percibirá más de 170 millones de euros por arranque de viñedo en las campañas 2008-2009 según ha comunicado el Fondo Español de Garantía Agraria (FEGA) a las comunidades autónomas. La región recibirá el 72% de los fondos asignados para España. El FEGA ha recibido solicitudes por 98.000 hectáreas para arranque en la campaña 2008-2009 de las cuales se prevé arrancar con ayuda 47.568 hectáreas en España, correspondiendo a Castilla-La Mancha unas 33.861,75 hectáreas, frente a las 66.000 hectáreas solicitadas.

Tempranillo de Finca La Fuente

Cabernet Sauvignon de Finca Loma los Fralles

SHYRAZ DE FINCA LA RAMA

www.allozo.com